
第 19 屆基隆市議會第七次定期會 

王醒之議員書面總質詢 

類別與提問 質詢對象 相關局處 

新冠疫情 

1.長照機構群聚感染問題在本市再度爆發，敬請說明本

市相關因應方案（以原仁愛之家為集中收治場所之整

備、機構經營業者人力物資之相關協助，如衛福部的

薪資獎勵申請、提供機構公費快篩……等）。 

2.確診者回填各區公所之表單疑似有個資安全問題，應

盡速提出方案妥處。 

3.今年疫情爆發以來已發生數起疑似醫院未收治、市民

返家後死亡案件，敬請提供四月一日以來本市專責病

床空床率數字統計，並說明空床率調控相關原則。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

林右昌市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

衛生局/社會處/

綜發處 

暖暖區通勤族權益問題 

1.基隆客運遭中興集團裁併，後續若全面停駛，嚴重影

響通勤族權益，敬請說明本市因應方案。 

2.國道客運 1061、1061A、1062、1088 近來連續減班，

甚至嚴重脫班、缺班，嚴重侵害暖暖區通勤族權

益，，敬請說明本市因應方案。 

交通處 

基隆捷運 

1.「八堵路道路品質提升計畫」與捷運八堵站、七堵站

之場站周邊規劃應同步討論、整體考慮。 

2.敬請說明基隆捷運沿線周邊都市空間之「都市設計準

則」研議方向與現況，後續是否加入都市計劃中進行

都市設計規範？ 

3.接駁交通之便利性決定捷運使用率，敬請說明基隆客

運若退出 R 線（如載客人數最高之 R86）經營，後續

本市因應之方案，並說明對基隆捷運使用率之影響。 

交通處/都發處/

工務處 

生態保育 

1.本市城市博覽會部分光雕藝術似產生光害，尤對鳥類

擇偶覓食等行為造成影響，應評估調整時段、亮度與

角度，更符生態倫理。 

2.「暖東峽谷環山遊憩步道」改善工程中過溪跳石（梳子

壩、即踏步式固定河床工程）位於土石流潛勢區，基座

結構更高於水面，對於該處水理與生態皆有衝擊，應即

刻調整。並請提供施作前水理計算、生態調查與河川主

管機關（產業發展處）與會之相關資料。同時提供請本

案（免）生態檢核相關之自評表。 

3.上述兩案僅涉「景觀總顧問」，顯仍欠缺生態觀點，

市府應設立「生態總顧問」，並請說明可行性。 

產發處/都發處/

觀銷處/綜發處 



外木山填海造地之生態浩劫 

1.基隆市政府日前發函台電「原則同意」於本市「水產

動植物保育區」填海造地，敬請說明所依據之環境調

查資料為何？ 

2.協和火力發電廠填海造地計畫除嚴重影響本市海洋生

態、海岸景觀，萬餘人連署表示反對，更涉及本市都

市計劃變更，敬請說明本市都市計畫審查應嚴格審議

之相關事項。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

林右昌市長 

產發處/都發處 

基隆市垃圾減量 

1.基隆市垃圾生產日均量全台名列前茅，應逐年減燒垃

圾，市長上個會期同意朝向年減 5%研議，敬請說明進

度。 

2.基隆市廚餘回收效率全台倒數，同時在生活垃圾總重

量占比高達 20-30%，應重啟廚餘快速發酵廠之計畫。 

環保局 

都市原住民教育 

1.為建構原住民族教育體系，促進原住民族文化復振與

傳承工作，建請市府全力支持、保留並不應（以招生

人數作為唯一標準）裁併「八斗高中原住民實驗班」 

2.八斗高中原住民實驗班近年教學成果卓著（如附圖

一），建請市政府支持原民教育，評估推動短中長程教

育計畫：（1）短期計畫，應編列通勤學生交通補貼或

住宿租金補貼及相關教育經費，（2）中期計畫，將高

中部的原住民族教育課程，向下延伸至國中部及八斗

國小的原住民族重點學校；（3）長期計畫應評估規畫

興建「八斗高中阿美族暨國際學舍」之原住民族教育

特色教學空間暨阿美族年齡階級文化學習空間（sefi）。 

民政處/教育處 

特殊教育 

1.本市國中特教老師合格率僅 63.3%，嚴重影響特殊教

育學生權益，應增聘合格特教老師、並增加特教教師

員額。 

2.超額介聘辦法應加入「普特分流」之規劃，並請說明

研議時間表。 

教育處 

文化保存 

1.敬請說明「崁仔頂石階」就地保存與展示之可行性。 

工務處/文化局 

消防相關業務 

1.消防局暖暖分隊新建大樓依然遇雨即漏，敬請說明驗

收過程與改善方案。 

2.基隆市 OHCA 的康復率、 救活率長期偏低，康健雜誌

城市急救力調查非六都縣市中基隆倒數第三，消防署

統計年報歷年來也都偏低，敬請說明具體改善之方案 

消防局 

 



附圖一 

 

 


